



**Alondra Monserrath Diaz Albores**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Control de Lectura**

**Tercer Parcial**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Interculturalidad y Salud I**

**Primer semestre**

**“A”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre del 2022.

# Sistemas de atención a la Salud.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

26/10/22

Alondra

- El sistema de asistencia pública domina en 108 países con 1.862 millones de habitantes, lo que representan el 94% de la población mundial.  
Estos países están ubicados en Asia, África, Latinoamérica y su organización política varía desde colonias y semicolonias a naciones más independientes, en desarrollo.  
La economía es fundamentalmente agrícola el sistema de propiedad de la tierra es comúnmente feudal o semi-feudal, incluso una economía tribal puede ser significativa en algunas áreas.  
Existe un evidente crecimiento de las relaciones económicas capitalistas y socialistas en muchos de estos países.  
Existen grandes variaciones en los sistemas de seguro. En los demás países la cobertura está comúnmente limitada a las personas comunes y pueden existir exclusiones de diferentes grupos ocupacionales o de aquellos cuyos salarios sobrepasan un cierto nivel los dependientes de las personas aseguradas están también incluidos, aunque Austria y Japón incluyen cuotas adicionales para ellos. Suiza, que subsidia planes voluntarios y en algunos cantones.

# "Sistema medico tradicional"

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

La medicina tradicional es poderosa y podemos decir una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos osaron resguardar como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y perservación de su identidad.

En múltiples ocasiones la medicina tradicional indígena es la prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias, esto debido principalmente a la escusión y a la pobreza, extrema en la que viven.

Así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han debido o podido organizar.

Durante la colonización española de la comunidad indígena no ha mostrado la lucha de resistencia que ha impandido a lo largo de la historia por la conservación de su territorio por la condición de eso, este tipo de medicina, a pesar de venir desde hace tiempo atrás no significa que su importancia o aportación sea poca. Pues podemos estar o decir que algunos lugares ya sea por recurso o por lo

03/11/2022.

- Los sistemas son elementos que se encuentran articulados en una secuencia sinérgica, este posee elementos para la generación de una respuesta para que el elemento lo demande a los diferentes variaciones ya que tienen un ritmo determinado, en todos los días y sistemas de atención en salud, son convencionales, tradicionales o alternativas, que son complementarios, tienen diferentes elementos, procedimientos terapéuticos, consideración que es la visión del mundo de la manera de entender la salud y la enfermedad, cuerpo del humano.

Consideramos que la cosmovisión, es el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos. Para ello hemos utilizado herramientas de la teoría de sistemas médicos.

Este modelo sistemático aporta elementos valiosos para comprender el sistema y sus partes, agrupa de manera natural y conceptual, lo que facilita visualizar las diferentes interrelaciones, y apoya la comparación entre los sistemas, posibilitando el enriquecimiento intercultural, una articulación complementaria integrativa sinérgica y el posicionamiento de cada sistema.

En algunas ocasiones el concepto de

# La integración de la medicina convencional y no convencional.

Dr. Sergio Alondra Jimenez Ruiz

- La medicina alternativa y complementaria (Mac) es cada vez más popular. Cada vez más los pacientes comparten la toma de decisiones sobre el ciudadano de su salud con sus médicos. A la par, el gran hincapié que se hace desde la medicina convencional en los principios de la práctica basada en pruebas lleva a muchos a rechazar la medicina alternativa y complementaria en su totalidad. A pesar de que esta presenta deficiencias derivadas de su falta de pruebas estas carencias no son universales ni uniformes, ni son realmente distintivas respecto de la medicina convencional en la que también se dan en abundancia. La reticencia de muchos médicos a lo patóicos al uso de las medicinas alternativas y complementarios que provoca con su abandono por parte de los pacientes, si no su ocultamiento. Como resultado ambas medicinas discurren en paralelo tras un muro de silencio y de peligrosa (ignorancia). Reconocimiento que la evidencia ha de generarse de manera continua, que la evidencia médica, que la autonomía del paciente a menudo sobrepasan los límites de la evidencia médica, que la autonomía del paciente es

## Bibliografia

- Terris, M. (n.d.). *I*(2), 78–86. <http://capacitasalud.com/biblioteca/wp-content/uploads/2015/02/n14a041.pdf>
- En, D., & Dgplades, S. (n.d.). "LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS "LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS" DIRECCIÓN GENERAL ADJUNTA DE IMPLANTACIÓN EN SISTEMAS DE SALUD DIRECCIÓN DE MEDICINA TRADICIONAL Y DESARROLLO INTERCULTURAL FORTALECIENDO LOS SERVICIOS DE SALUD. Retrieved November 19, 2022, from <https://cuidadoalternativo.files.wordpress.com/2016/06/sistemas-de-atencic3b3n-a-la-salud1.pdf>
- Katz, D. (n.d.). [https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL\\_2.pdf](https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf)
- Cardona-Arias, Jaiberth A. (2012). Sistema médico tradicional de comunidades indígenas Emberá-Chamí del Departamento de Caldas-Colombia. *Revista de Salud Pública*, 14, 630–643. <https://www.scielosp.org/article/rsap/2012.v14n4/630-643/>
-